

校長室の窓から

尼崎市立武庫東中学校 NO.11

平成 23年10月 1日

校長 小谷 豪 郎

学力生活・実態調査結果

5月24日・25日に1・2年生対象で行われました「尼崎市学力・生活実態調査」の結果をお知らせします。

【1年生の正答率】

	武庫東	尼崎市	全 国	昨年の尼崎	昨年の全国
国語	77.3	74.8	73.2	73.3	74.4
社会	69.9	66.4	68.1	70.6	70.9
算数	66.8	61.9	64.7	65.3	69.0
理科	67.1	65.0	66.5	70.8	73.4

小学校6年生の時の学力を測っています。

全体的に市内・全国より上回っています。

【2年生の正答率】

	武庫東	尼崎市	全 国	昨年の尼崎	昨年の全国
国語	73.0	67.0	67.6	72.9	73.3
社会	65.8	59.0	60.2	65.0	68.7
数学	62.7	55.6	56.5	61.9	65.7
理科	59.5	54.7	59.2	63.8	66.9
英語	72.4	65.6	67.2	×	×

中学校1年生の時の学力を測っています。

5教科とも市内・全国よりも上回っていますが、強いていうなら理科が少し弱いようです頑張りましょう。

1年生の課題

- ・60%近くの人が授業中に手を挙げて発言をしない。また、わからなかったことを先生に聞かずに放っておくという人が70%近くいます。逆に、友達と勉強以外のことでおしゃべりをするという人が45%もいました。
- ・宿題以外で忘れ物をする人が42%、家庭学習が1時間以下の人が37%でしたが、家庭学習をほとんどしないという人が45%もいました。
- ・43%の人が、1日に2時間以上、テレビやビデオ、DVDを見ているようです。
- ・就寝時刻が11時以降という人が64%、これでは授業中に眠くなりますよ。

2年生の課題

- ・授業中に手を挙げ発言しない人が88%に増加し、その上、わからなかったことを先生に聞かずに放っておく人が85%に増加しています。
- ・授業中、友達と勉強以外のことでおしゃべりをする人は、36%に減少し、忘れ物についても30%以下に減っていますが、家庭学習の時間が1時間以下という人が1年生と同じような36%でした。
- ・驚いたのは、家庭学習をほとんどしないという生徒が63%にも増加し、就寝時間が11時以降という人が63%でほぼ変わらない。家庭ではなく塾での学習の時間が増えたのではないかと考えられます。

公立高等学校の学区再編

新聞報道にもありましたように、兵庫県は高校教育改革案として、公立高校普通科の学区を再編する方向で動いています。今までは尼崎学区として、市内の高校普通科ならどこへでも複数選抜で受験できました。今回の再編が実施されると、今までは行きたくても行けなかった阪神地区の各市町の学校へ、希望があればどこへでも出願できます。伊丹市でも宝塚市でも三田市でもどこへでも進学が可能になります。しかし、逆に考えると阪神間の他の市から現尼崎学区の高校へ多くの進学希望者が来ると、尼崎の中学生が地元の尼崎の高校へ進学できなくなってしまうかもしれません。そのためにも、テストで勝負して負けないように、中学校の間にしっかりと学力をつけ、自分の行きたい学校を自分の意志と自分の力で選択していける力をつけておいてください。

教育実習が終わる

本校の卒業生5名が今年も教員を目指して教育実習に来ていました。理科3名、英語1名、保健体育1名というように、現場では理科の教員が不足している中、3名もの実習生が来るということは頼もしいことです。彼らは亡くなられた第9代の太田哲男校長先生の時代の卒業生です。

20日・22日に研究授業も無事終了し、本年度の教育実習を終えました。前途有望な若い力で少しでも早く学校現場で活躍できることを祈っています。

尼崎市中学校全体教科研究会

10月5日（水）に教員の指導力の向上を目的に市内一斉の各教科研究会を実施します。当日は公開授業をとおして各教科の課題や指導方法について研究協議を行います。つきましては、公開授業以外の生徒は、午前中の授業終了後下校しますのでご理解ください。尚、当日は部活動についても市内全中学校において活動中止となっております。自宅学習等有意義な時間の過ごし方についてご家庭でもご指導ご協力いただきますようお願い申し上げます。